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Ecole élémentaire 
Jean de la Fontaine 

 Ecole Maternelle 
Charles Perrault 

COMPTE-RENDU 
Conseil des écoles maternelle et élémentaire du 12 juin 2015 

 
Mme GOULEFER, Inspectrice de l’Education Nationale, s’excuse de ne pouvoir être présente ce soir au conseil d’école. 
 

 RENTREE 2015 – Prévisions effectifs 

 
Maternelle : 
Pour mémoire : Année scolaire 2014-2015 
La maternelle compte actuellement 183 élèves répartis sur 6 classes, selon le détail ci-dessous : 

 56 élèves GS  

 69 élèves de MS 

 58 élèves de PS 
Année scolaire 2015-2016 

 56 enfants GS quittent l’école pour le CP. 

 71 enfants sont inscrits auprès de la mairie (69 PS, 1 MS, 1GS) 

 69 enfants rentrent en PS. 

 56 enfants en MS. 

 66 enfants en GS. 

 6 enfants ont demandé une radiation pour une autre école. 
A ce jour, l’effectif total pour la rentrée est de 191 élèves 

Selon nos informations, nous attendons 2 inscriptions supplémentaires (1 en MS et 1 en GS). 
Attention : à ce jour, 5 familles n’ont pas confirmé les inscriptions auprès de l’école. 
Compte tenu de l'effectif élevé, la rentrée sera échelonnée sur deux matinées : mardi 1er sept. et mercredi 2 sept. (pour les petites 
sections uniquement). 
Nouvelles fiches de renseignements remises aux familles,  Elles seront à remplir une fois pour les 3 ans de la scolarité des enfants. 
Elles seront remises chaque début d'année, pour modification, si nécessaire. Seule la fiche de renseignements change. Les autres 
documents sont conservés. 
 

Elémentaire : 

A l’heure actuelle, pour la rentrée 2015, 272 élèves sont inscrits et répartis ainsi :  

 57 élèves CP  

 65 élèves CE1 

 47 élèves CE2 

 53 élèves CM1 

 49 élèves CM2.  
Nous fermons donc la douzième classe.  
Les visites de l’école sont organisées en direction des parents des nouveaux élèves : 

 jeudi 18 juin à 18h00 pour les élèves inscrits en classe de CP – accueil des parents (non accompagnés de leur enfant) par les 
enseignants de CP.  

 jeudi 11 juin à 18h00 : accueil des nouveaux arrivants sur la commune. 
 Départ de Mmes FAURIAT (CM2), LAFORÊT ET NEVEUX.  

Rappel date de la rentrée scolaire : Mardi 1
er

 septembre 2015. 

 Fournitures : 

Suite à la circulaire n° 2014-058 du 29-4-2014, la liste des fournitures scolaires de l’école élémentaire est validée par le conseil 
d’école. Elle sera distribuée en fin d’année aux enfants.  
 

 REGLEMENTS INTERIEURS 

 
Les nouveaux horaires sont votés : 

Maternelle Elémentaire 

8h15 – 8h25  
11h25 

8h25 – 8h35  
11h35 

13h15 – 13h25 
16h25 
14h55 (jeudi et vendredi) 

13h25 – 13h35 
16h35 
15h05 (jeudi et vendredi) 
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 RYTHMES SCOLAIRES 

 
150 enfants en Elémentaire (50% de l'effectif) les jeudis et vendredis ; 11 groupes avec 7 animateurs pour les CE2, CE1 et CP et 4 
animateurs pour les CM1 et CM2 ; L’encadrement correspond à  1 animateur pour 15 élèves, en moyenne. 
  
120 enfants en Maternelle (sur 183) 10 groupes et 12 encadrants (pour tenir compte  de la sieste: intégration progressive  des 
enfants dans les activités). 
 
Les horaires de TAP satisfont les intervenants, les  séances sont suffisamment longues pour permettre une activité intéressante. 
15 à 20 mn de récréation, activité, puis réintégration école (ou classe  en Maternelle) à 16h25. 
Les déplacements se passent bien : il serait judicieux toutefois que la personne qui fait traverser les enfants soit présente un peu 
plus tôt (vers 16h20/25) pour faire traverser les enfants de maternelle au retour d'activité au centre de loisirs. 
L'appel des groupes  de TAP se passe très bien en Maternelle (cartons de couleur), en élémentaire il sera amélioré à la rentrée 
(cônes couleur) 
Pistes d'amélioration : 
Les enfants de Maternelle sont globalement intéressés par les activités mais il  y a lieu  d'informer les parents du contenu et du sens 
de l'activité. 
En Elémentaire, certains enfants ne sont pas motivés par l'activité proposée et ont tendance, de  ce fait, à perturber la séance. 
L'équipe d'animation réfléchit à la possibilité de proposer aux enfants un choix d'activité. 
L'inscription à la période (intervalle entre deux vacances  scolaires) demeure pour les deux écoles. L'information sur les activités de 
la période  suivante doit être faite avant la fin  de la période  en cours, au moment de l'inscription. 
Le comité de pilotage des rythmes scolaires aura lieu le 1er juillet à 18h. 
 

 RASED, APC et Stages de remise à niveau 

Maternelle  :  
Sur notre école, Madame CHAUMAT, maîtresse CLAD, intervient auprès de 2 enfants (1 chez Mme REYNAUD et 1 enfant chez Mme 
BONJOUR). 
Une vingtaine d'enfants sont pris en APC : 

Classe  Effectif Contenu 

Mme LUSERGA 2 Apprentissage des lettres du prénom et des lettres en général 

Mme REYNAUD 6 Reconnaissance des lettres dans les 3 écritures (GS). 
Graphisme (MS). 
Dénombrement (MS). 

Mme SERRIERE 
 

3 Phonologie (3). 
Reconnaissance des sons, rimes et syllabes  dans les mots. 
Reconnaissance le nom des lettres (1). 

Mme BUFFARD 8 Reconnaissance des lettres de l’alphabet. 
Ecoute et concentration. 

Mme BONJOUR 5 Numération (écriture des nombres, plus petit, plus grand, reconnaissance). 

 
 
Elémentaire :  

 RASED 
Mme CHAUMAT, enseignante spécialisée (maître E), est intervenue à raison d’une demi-journée par semaine. Elle a travaillé avec 3 
CP en lecture, 2 CP en mathématiques et 4 CE1. L’an prochain, elle sera remplacée par M. RUF.  
Interventions nombreuses et efficientes de M. LAMBERT, psychologue scolaire. 

 
 STAGES DE REMISE A NIVEAU 

 Stages de printemps : deux stages se sont tenus sur l’école sous la responsabilité de Mmes ROBERT et GRIMBERT. 
Retour positif pour les élèves présents lors de ces stages.  

 Stage d’été : 2 stages sont prévus encadrés par Mme ROBERT. 
 

 APC 
Au niveau de l’école élémentaire, les élèves ont travaillé pendant le temps des activités pédagogiques complémentaires sur de l’aide 
en Mathématiques et en Français, notamment en lecture et en numération. Un certain nombre d’élèves ont eu une aide 
méthodologique. L’an prochain, nous souhaitons renforcer l’aide au niveau du Français, des mathématiques et de la méthodologie 
et travailler aussi en lien avec le projet d’école. 
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 VIE DES ECOLES 

Depuis le dernier conseil, de nombreuses manifestations ont ponctué la vie de l’école  MATERNELLE 
Alerte incendie : 
Un test d’évacuation sur alarme incendie s’est déroulé le 19 mars 2015. (Temps d'évacuation : 1 minute 44). 
Décloisonnement : 
Depuis le retour des vacances de Pâques, poursuite du décloisonnement en début d’après midi en direction des grandes sections.  
Pour les élèves de Mme REYNAUD, Mme SERRIERE mène un travail sur l'écoute avec les instruments de musique, les différents 
bruits d'animaux et les bruits familiers. Le travail s'est concentré sur les instruments de musique.  
Pour les élèves de Mme BONJOUR, c'est aussi un travail sur l'écoute : les différents instruments de musique, les familles 
d'instruments. Elle terminera le travail par l'écoute d’œuvres musicales.  
Mme FOIZON travaille sur les dangers domestiques, pour les élèves de Mme BONJOUR et sur le goût pour les élèves de Mme 
REYNAUD. 
Mme REYNAUD effectue un travail sur les plantations et Mme BONJOUR fait des jeux type LOTO, MEMORY...... 
Découverte musicale : 
Depuis le 27 avril, ce sont les petites sections qui bénéficient du travail avec l'intervenante de Musique, Mathilde CHAVENT : 
découverte d’instruments, rythmes, apprentissage de chansons, jeux d'écoute. 
Liaison école-crèche : 
Les élèves de petites sections sont allés à la crèche, pour une crêpe-party, le 5 et le 7 mai, une façon pour les élèves de revenir dans 
un lieu familier. 
En retour, les enfants qui fréquentent la crèche et le relais d'assistante maternelle, viendront, pas groupe de 5, découvrir l'école 
dans la semaine du 22 au 26 juin 2015. 
Sorties scolaires : 
Différentes sorties scolaires se sont déroulées : 

 Les classes de Mmes REYNAUD et BUFFARD se sont rendus à la ferme aux escargots de Bordenoud à VIGNIEU, le 4 mai. 

 Les classes des Mesdames BONJOUR et LUSERGA se sont rendues au manège enchanté à CHARENTAY le 19 mai. 

 Les classes de Mesdames FOIZON et SERRIERE se sont rendues à la FERME DE MONSIEUR SEGUIN, le 1er juin. 
Nous remercions la Mairie pour la prise en charge des bus et le sou des écoles pour leur participation au financement des sorties 
scolaires. 

 Le 29 juin : Les classes de Mme BONJOUR et Mme LUSERGA iront au bois de PUSIGNAN pour du LAND ART. 
Journal LE P’TIT PERRAULT 
Le numéro 2 du journal de l’école a été diffusé le 13 mai (160 exemplaires). La prochaine et dernière édition  de cette année scolaire 
est prévue pour la fin du mois de juin. 
Chorale 
Les représentations « chorale » auront lieu le 15 et 22 juin, à 15h 45, devant les parents.  
Cet événement est rendu possible grâce à l’intervenante Musique, Madame Mathilde CHAVENT, tout au long de l’année.  
Madame BONJOUR, dès 14h 15, en profitera pour faire une démonstration de rollers (GS). 
Suite à la demande de certains parents ne pouvant être présents le lundi après-midi, une nouvelle représentation  aura lieu le 
mercredi matin. 
Visite de l’école 
Les parents des nouveaux arrivants à l’école maternelle sont invités à visiter les locaux le 11 et 18 juin 2015.  
 
 
Depuis le dernier conseil d’école, de nombreuses manifestations ont ponctué la vie de L’école Elémentaire : 
Exercice d’évacuation incendie 
L’exercice a eu lieu le 4 mai 2015. L’ensemble des classes a évacué les locaux en 2 minutes 35. A noter que le report d’alarme dans la 
nouvelle classe n’est pas installé. 
Liaison GS-CP  
Les élèves de GS et de CP se réuniront à plusieurs reprises : 

 Le 23 juin : une rencontre « défi lecture » est prévue entre les élèves de la classe de GS de Mme BONJOUR et les élèves de la 
classe de CP de Mme DIDIENNE 

 Le 26 juin, se déroulera une rencontre sportive GS-CP afin de faire entrer progressivement les GS à l’école élémentaire et 
permettre ainsi aux futurs CP de faire connaissance avec leurs futures enseignantes. 

 Le 30 juin : les élèves de CP et de GS échangent leurs places, leurs classes, pour une ½ journée.  
Classe verte 
Les deux classes de CE 2 ont été accueillies à  Bessèges en Cévennes dans le département du Gard. Il s’agissait d’un centre bien 
adapté, avec un bon encadrement. Les enfants sont partis à la découverte de la nature locale : rivière, recherche de fossiles, activité 
land art et découverte de l’âne des Cévennes. Ils ont  visité l’Aven d’Orgnac et son musée de la préhistoire ainsi que le pont du Gard. 
Ils ont ainsi découvert des vestiges des périodes historiques étudiées au cours de leur année scolaire. Le transport opéré par la 
compagnie GUDERZO a été très satisfaisant. Les élèves de CE2 et leurs enseignantes remercient la mairie pour sa généreuse 
participation financière. 
Sorties scolaires 

 V 22/05 : Les classes de CE1 sont allées au Parc des oiseaux de Villars les Dombes. 
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 L 1/06 : les CP sont allés à Saint Martin La Plaine. Précisions pour la sortie CP. 

 V 12/06 : les CM 2 de Mmes ROBERT et GRIMBERT sont allés à Lyon, au musée de la Résistance et au musée des frères 
LUMIERE. 

 Le L 15 juin les CM1 iront visiter la cité médiévale de Pérouges.   

 J 22/06 : Les CM2 de Mme FAURIAT iront visiter le musée départemental de la Bresse, à Saint Cyr/Menthon, sur le domaine 
des Planons (construction typique ferme bressane avec murs en torchis, la visite sera organisée autour d’un jeu de piste). 

Pour chaque sortie, un mot précisant le financement est distribué à tous les parents concernés. Le Sou des Ecoles participe, pour 
chacune des sorties, à hauteur de 220 € par classe. 
Tous les enseignants remercient les membres de l’Association du SOU DES ECOLES pour l’aide au financement des sorties ainsi 
que les parents accompagnateurs. 
Liaison école collège 
Les CM2 ont visité le collège Les Servizières en vue de leur scolarisation future le vendredi 29 mai. Le transport à été pris en charge 
par la municipalité. 
Les élèves de 6

ème
 de la classe théâtre sont venus à l’Odyssée faire une représentation le mercredi 27 mai pour les élèves de CM1 et 

CM2 (spectacle : Le Petit Prince). 
Aper/vélo 
Les élèves de CM2 des classes de Mmes ROBERT, GRIMBERT et FAURIAT/NEVEUX  ont participé à un cycle APER (Attestation de 
Première Education à la Route) /vélo durant la dernière période : 
Ils ont effectué un cycle vélo agrémenté de plusieurs sorties au vieux Château (26 mai et 28 mai), à l’Odyssée (9 juin) et autour de la 
commune (22 juin).  
Ils ont bénéficié de l’intervention théorique de M. MOLLARET et Mme JOUDI de la police municipale le 2 juin et ils ont passé les tests 
théoriques et pratiques (vélo) le 9/06. 
Remerciements aux parents et grands-parents pour leur sportive participation. 
Visite du centre de tri de Pénol :  
Cette visite a eu lieu dans le cadre de l’éducation à l’environnement. 
Les enfants ravis ont découvert combien ce travail de tri est difficile, les erreurs de tri et les autres solutions d’enfouissement en 
fonction de la grandeur du terrain. 
Remerciements à la municipalité pour l’aide humaine ou financière pour la réalisation de ces projets. 
Visite de l’aéroport :  (pour les 3 classes de CM2) 
L’objectif de cette visite, organisée par l’aéroport, est de découvrir l’activité et le travail sur l’aéroport. 
Concours : Les élèves de CM2 ont participé à un concours sur le thème de la résistance et de la déportation. 
Ils ont créé un livre numérique sur la résistance avec en fond sonore le chant des partisans interprété par les élèves.  
Le travail de la classe a été primé. 
Remerciements à Monsieur CURIAL. 
 

 
Un grand merci aux parents qui nous ont accompagnés tout au long de l’année scolaire. 

 

 

 BILAN SUR LES MODALITES D’ACCUEIL DES ENFANTS/PARENTS A LA MATERNELLE  

Après une bonne année, nous constatons les difficultés qui subsistent : 
Les enseignantes sont mobilisées par l'accueil et la relation avec les parents. Les enfants sont seuls dans les classes avec les ATSEM. 
 

 REMPLACEMENT DES ATSEM EN CAS D’ABSENCE  

Conscient que bien que non obligatoire la présence d'une ATSEM par classe est indispensable et ce pour plusieurs raisons : 

 Compte tenu des effectifs élevés en classe de maternelle ; 

 Il s'agit d'offrir aux enfants qui nous sont confiés une meilleure qualité possible d'enseignement ; 

 l'assurance d'un bon fonctionnement de classe et par conséquent une sécurité optimale. 
Réponse de la Mairie : Pas de remplacement systématique des ATSEM pour les absences de courtes durées, ou de formation. La 
préconisation est de déplacer les ATSEM des GS vers les MS et PS, en cas de besoin. 
 

 DYSFONCTIONNEMENT DU TELEPHONE  

Les téléphones sans fil de l’école maternelle fonctionnent mal malgré l’intervention des services techniques. 
 

 POINTS ABORDES PAR L’AAPESP 

Comment sont choisis les accompagnateurs pour les sorties scolaires (deux écoles) ? 
Pour la maternelle : 

 Priorité est donnée aux parents qui, tout au long de l'année, contribuent aux différentes sollicitations.  

 Ensuite, le choix peut s'orienter vers les représentants du sou des écoles et les parents délégués.  

 Et enfin, les parents des enfants pour lesquels un PAI est mis en place. 

 Certaines classes peuvent aussi procéder à un tirage au sort. 
Pour l’élémentaire : 
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Pour l’école élémentaire les critères sont aussi identiques. Mais les enseignantes essaient aussi, dans la mesure du possible, de 
prendre des parents qui travaillent et qui n’ont pas souvent l’occasion d’accompagner leur enfant. 
 
Concernant la sortie des CP à Saint Martin La Plaine, les enseignants indiquent que :  

- le nombre de places dans le bus était limité (75 places) 
- l’encadrement dans le bus était suffisant pour la sortie  
- les parents supplémentaires qui souhaitaient aussi accompagnés leur enfant ont été conviés à condition qu’ils viennent par 

leur propre moyen et qu’ils acquittent l’entrée du parc. 
Les élèves de CE1 pourraient-ils passer le test de natation des 25 mètres ? 
Le seul "brevet" pouvant être délivré à l'Ecole, est le savoir nager. Ensuite, si les MNS sont d'accord, les enseignants peuvent leur 
faire signer l'attestation « centre de loisirs ». Mais les MNS n'ont aucune obligation de le faire. 

 Refus des MNS de la piscine de la Muroise 
 
Pourrait-il y avoir d’autres horaires lors des manifestations de l’école Maternelle (chorale et roller) ? 
Le choix de faire les représentations le lundi correspond au jour d'intervention de l'intervenante, Mathilde CHAVENT. Le jeudi et le 
vendredi ne pouvant pas être retenus à cause de la présence des TAPs. L'école termine à 15h 00. 
 
Le ménage dans les toilettes de la cour 3 et notamment les araignées au plafond. 
Constat sur le ménage des WC extérieurs : une renégociation du volume  horaire d’entretien des écoles avec le prestataire est 
prévue  avant la prochaine rentrée. 
 
 
Accessibilité des deux écoles pour les enfants en situation de handicap. 
Déjà évoqué au cours du premier Conseil d’école. 
Pour les deux écoles: audit avec obligation d’une planification sur 3 ans, sur tous les bâtiments (consignés) ; Chiffrage des travaux 
 
Point cantine. 
TAP et cantine 
Les parents regrettent que les menus de la cantine ne soient pas affichés. La Mairie précise qu’elle renégocie le marché de 
restauration scolaire et qu’elle intégrera ce point dans la nouvelle prestation. 
 
Problème de propreté de la vaisselle et nettoyage des locaux : Un grand nettoyage a été effectué et une formation des personnels 
est en cours. 
 
Régimes alimentaires spéciaux : Est-ce que les allergies au gluten sont prises en compte ? 
Il faudra mettre en place un PAI. Monsieur le Maire indique que le prestataire ne pourra pas assurer un repas sans gluten et qu’il 
faudra pour l’élève un panier repas. 
 
Les parents d’élèves ont fait passer un questionnaire concernant la cantine le mercredi (hors centre de loisirs) : 40 enfants 
pourraient être intéressés.  
 
Animation : pique-nique, jeux vidéos : Pendant le temps de cantine,  des concours sont proposés aux enfants. Les parents regrettent 
que des jeux vidéo soient proposés comme récompense. La municipalité est intervenue auprès des animateurs pour que ces 
pratiques cessent. 
 
Point sur la proposition de dépose-minute. 
Les parents avaient proposés la mise en place d’un dépose-minute pour améliorer la circulation aux abords de l’école élémentaire. 
Une étude en cours pour mise en place d’une dépose minute avec un parcours protégé pour les enfants.  
La municipalité précise que des places de stationnement seraient supprimées et qu’il faudrait embaucher une personne pour  gérer 
la circulation. 
 

 INFORMATIONS DE LA MAIRIE 

 
Toutes les classes de CM1 et CM2 seront équipées de tablettes numériques, suite à la signature d’une convention entre la CCEL et 
l’Education Nationale. 
 

 MANIFESTATIONS DES ASSOCIATIONS DE PARENTS 

L’AAPESP : la boum, organisée le 22 mai avec la participation de 181 enfants, a remporté un grand succès. Tous, enfants et parents, 
ont partagé un vrai plaisir pour cet épisode festif de la vie de notre école. 
Le concours a été remporté par Mesdames ROBERT, FAURIAT et VALLOT. 
 
Le Sou des Ecoles Laïques organise la kermesse de fin d’année le Samedi 27/06 à partir de 11h30.  
Des « bras » seront les bienvenus le matin dès 8h30 pour l’installation des stands. 


